

Der sinnreich entdeckte Betrug.

Etwa drittehalb hundert Jahr vor Christi Geburt lebte zu Syracus in Sicilien, ein berühmter Mathematiker, Namens Archimedes, der sich durch seine Erfindungen und durch seine Schriften um die Wissenschaften und um seine Mitbürger viele Verdienste erwarb. Dieser Alte kann auch der Erfinder der Hydrostatik genannt werden; er hat unter andern ein Buch über die Körper, welche im Wasser schwimmen, geschrieben. Die Geschichte aber, die ich dir erzählen wollte, steht nicht darin *), sondern in einem andern alten Buche, nämlich in dem Werke des Vitruvius über die Baukunst; und eben deswegen, weil Archimedes selbst nichts davon erzählt, hält man es für ein Märchen. Das wollen wir dahin

*) Wenigstens nicht in dem, was wir noch davon haben. Es ist aber nicht vollständig, sondern wie Barrow in seiner Ausgabe von Archimedes Werken sagt: *tractatus hic injuria temporis mutilus evasit.* Es wäre also doch wohl möglich, daß Archimedes selbst das Verfahren und die Veranlassung dazu beschrieben hätte. Auch sehe ich nichts unglaubliches darin, daß er, ohne sich erst ordentlich wieder anzuziehen, in seine Wohnung eilte, und vor Freuden *αὐγυκκ* rief.